
Stadtteilkonferenz 
Neustadt – Altstadt 

 
Ergebnisprotokoll über die Sitzung der Stadtteilkonferenz 

am 22.04.2014 
im JUKZ am Stintfang 

 
TeilnehmerInnen: 
Frau Kupfer    Anwohnerin 
Herr Gregg    JUKZ am Stintfang 
Frau Kramer    publissimo 
Frau Eichler    publissimo 
Herr Blauel    Kinderwelt Hamburg 
Frau Wiedmann   Anwohnerin 
Frau Hahn    Bezirksamt Hamburg-Mitte 
Herr Günther    Carl-Toepfer-Stiftung 
Frau Gerhard   Anwohnerin 
Herr Hoitz    CDU Ortsverband Innenstadt 
Frau Brehm    Anwohnerin 
Frau Schöttler   Anwohnerin 
Frau Engelbrecht   Anwohnerin / Förderverein Kita Markusstraße 
Herr Grießbach   St. Pauli Turnverein 
Herr Lambrecht   Stadtteilschule am Hafen 
Frau Siebert    Anwohnerin 
Herr Filmar    Hamburg bist du 
Frau Kleist    Anwohnerin 
Herr Blech    Anwohner 
Herr Günther    Carl-Toepfer-Stiftung 
Frau Friedrich   Anwohnerin 
Frau Walther    Bezirksvorstand FDP HH-Mitte    
Herr Patzer    FDP Kreisvorstand HH-Mitte 
Herr Giovanett   Anwohner 
Frau Pagel    HK St. Michaelis 
Frau Kodrzynski   Die Grünen Bezirksabgeordnete HH-Mitte 
Herr Bartz    Quartiersmanager 
 
Tagesordnung:   Begrüßung 
     Protokoll der letzten Stadtteilkonferenz 
                 TOP 1                 Vorstellung Förderverein des Spielplatz 
     Onkel Rudi 
                 TOP 2                 Bessere ÖPNV-Anbindung zwischen  
     Neustadt und Hafencity 
  TOP 3  Vorstellung während der WM auf dem 
     Großneumarkt 
                 TOP 4                 Aktuelles zum Thema Seilbahn über die 
     Elbe 
                                            Sonstiges 



 
 
 
Protokoll der letzten Stadtteilkonferenz 
Herr Giovanett hat noch eine Anmerkung/Klarstellung zum letzten Protokoll vom 
25.02.2014. Die Anmerkung/Klarstellung sind im geänderten Protokoll zur besseren 
Nachvollziehbarkeit farbig markiert. 
 
TOP 1 Vorstellung Förderverein des Spielplatz Onkel Rudi 
Frau Brehm und Frau Engelbrecht stellen den Förderverein des Spielplatz Onkel 
Rudi und ihr Projekt vor. Die Präsentation ist dem Protokoll angefügt. Für Fragen und 
Interesse am Projekt wenden Sie sich bitte direkt an den Förderverein. 
 
Kontakt 
Sunniva Engelbrecht 
0151 - 11 21 77 07 
sunnivaengelbrecht@web.de 
 
Nach der Präsentation gibt es viel Zuspruch von den Anwesenden für die Initiative  
und das Projekt des Fördervereins. Während der Diskussion wird auch die Situation 
der übrigen Spielplätze im Stadtteil bemängelt. Einige sind in einem schlechten 
Zustand und beschädigte Geräte werden abgebaut aber nicht ersetzt. 
 
Die Teilnehmer sind einstimmig für eine Initiative der Stadtteilkonferenz zur 
Sauberkeit und Verbesserung der Spielplätze im Stadtteil. Herr Bartz wird versuchen 
u.a. einen Rundgang mit dem Bezirksamtsleiter Herrn Grote zu dem Thema zu 
organisieren. Der Rundgang soll nach den Sommerferien wenn möglich stattfinden. 
 
TOP 2 Bessere ÖPNV-Anbindung zwischen Neustadt und Hafencity 
Die Hamburger Neustadt ist ein beliebtes Wohnquartier wegen seiner Vielfalt und 
guten Lage am Rande der Innenstadt. Viele junge Familien entdecken diesen 
Stadtteil neu für sich.  
 
Ein Problem für junge Familien stellt vor allem der tägliche Schulweg dar. Die Kinder 
müssen häufig um zur Schule in der Hafencity zu kommen, viel befahrene 
Hauptstraßen überqueren oder komplizierte Busverbindungen zum Schulstandort mit 
mehrmaligem Umsteigen in Kauf nehmen. 
 
Dieses Problem ist durch die Eröffnung der U4 entstanden und dem damit 
verbundenen Wegfall einer direkten Busverbindung zur Hafencity. 
 
Die betroffenen Familien wünschen sich wieder eine direktere ÖPNV-Verbindung 
zwischen der Neustadt und der Hafencity (Katharinenschule). Hierfür haben Sie 
gemeinsam mit dem Quartiersmanagement in den vergangenen Wochen bereits eine 
Unterschriftensammlung gemacht. Darüber hinaus wird Herr Bartz in den nächsten 
Wochen Kontakt mit dem Hafencity Netzwerk aufnehmen um zu klären, inwieweit 
man zusammenarbeiten kann.  
 
TOP 3 Vorstellung während der WM auf dem Großneumarkt 
Frau Kramer und Frau Eichler stellen ihre Ideen für kleinere Veranstaltungen 



während der Fußball-WM auf dem Großneumarkt vor. Die Präsentation liegt dem 
Protokoll bei. 
 
Nach der Präsentation diskutieren die Teilnehmer intensiv, ob eine solche 
Veranstaltungsreihe auf dem Großneumarkt aufgrund der zahlreichen Events und 
den damit verbundenen Beschwerden von Anwohnern gut ankäme. Vor allem die 
Anwesenden Bewohner zeigen sich skeptisch und befürchten Dreck und Lärm durch 
ein 4 wöchiges Event. Es gibt aber auch einige positive Stimmen. 
 
Nachtrag: Frau Kramer und Frau Eichler haben sich entschieden das Fest aufgrund 
der Bedenken aus der Stadtteilkonferenz und den sehr hohen und teuren Auflagen 
des Bezirks nicht stattfinden zu lassen. 
 
TOP 4 Aktuelles zum Thema Seilbahn über die Elbe 
Die Initiative "Hamburger Seilbahn – Ich bin dafür!" hat die für ein erfolgreiches 
Bürgerbegehren nötigen 5.685 Unterschriften zusammenbekommen. 
 
Die Unterschriften wurden am 24. März im Bezirksamt Hamburg-Mitte eingereicht. 
Nach Angaben der Initiative sind rund 10.000 eingereichte Unterschriften ausgezählt 
worden. 
 
Die Bezirksversammlung hat nun bis zum 24. Juni 2014 Zeit, über das Anliegen der 
Initiative zu entscheiden. Lehnt die Mehrheit der Abgeordneten das Anliegen ab, 
muss es einen Bürgerentscheid geben. Dabei ist dann die Mehrheit – unabhängig 
von der Wahlbeteiligung – ausschlaggebend. 
 
Sonstiges 
Herr Bartz weißt noch auf zwei Termine hin: Anwohnerinformationsabend am 07. Mai 
um 19:30 Uhr zum Portugalfest im Bezirkssaal im Stintfang und Podiumsdiskussion 
zur kommenden Bezirks- und Europawahl am 08. Mai um 19:00 Uhr in der 
Stadtteilschule am Hafen. 
 
 
 

Die nächste Stadtteilkonferenz findet statt am 
 

24. Juni um 19:00 Uhr in der Rudolf-Roß-Grundschule,  
Kurze Straße 3, 20355 Hamburg 

 
Vorschläge zur Tagesordnung können per Email an  
info@grossneumarkt-fleetinsel.de geschickt werden 


